
Verbale della prima riunione della commissione ricerca 

 

 

 

Partecipano: 

Roberto Gronda   (Presidente e segretario) 

Eva Marinai 

Cristina Cassina 

Cristina D’Ancona 

Simone Pantaleoni 

 

Partecipa inoltre, in qualità di Presidente della precedente commissione ricerca, Domitilla 

Campanile. 

 

La commissione si riunisce il giorno 16 gennaio 2025, online su piattaforma MTeams, alle 

ore 9.00. 

 

1) Domitilla Campanile informa sulle attività svolte dalla commissione ricerca 

precedente. 

Illustra il lavoro quotidiano della commissione.  

A) Costruire una cinghia di trasmissione fra Ateneo e organi ufficiali e Dipartimento.  

B) Il lavoro di coordinazione con le funzionarie dell’amministrazione - 

https://www.unipi.it/index.php/ufficio-ricerca 

C) Mantenere e rafforzare i rapporti con i responsabili alla VQR di Dipartimento, 

Chiara Barbati e Gian Luca Fruci. 

 

Illustra alla commissione lo stato dei lavori sulla VQR.  

 

Illustra le criticità ravvisate dalla precedente commissione. Suggerisce di assumere 

un carattere maggiormente proattivo nella ricerca di bandi e possibilità di 

finanziamento. 

 

2) I membri dell’attuale commissione che hanno fatto parte anche della precedente 

commissione presentano alcune considerazioni e proposte di miglioramento delle 

attività della commissione.  

A) Simone Pantaleoni chiede chiarimenti sul ruolo della commissione ricerca 

all’interno del piano strategico che è stato approvato dal Consiglio di Dipartimento. 

Domitilla Campanile, che ha contribuito a redigere il piano strategico, illustra le 

principali criticità, sottolineando come la variazione di budget rischi di avere un 

impatto negativo sull’attuabilità del progetto. 

B) Simone Pantaleoni propone di avviare un percorso volto a coinvolgere in modo 

più attivo i vincitori di progetti competitivi al fine di creare una rete di competenze 

diffuse a disposizione dei colleghi che hanno intenzione di provare futuri progetti. 

Cristina D’Ancona propone di sviluppare un kit informativo o una serie di guidelines 

https://www.unipi.it/index.php/ufficio-ricerca


che possano aiutare i colleghi che stanno pensando di scrivere un progetto a capire 

se l’idea del progetto sia competitiva o meno.  

Entrambe le proposte sono accolte all’unanimità dalla commissione. 

C) Simone Pantaleoni propone di attivare un processo di creazione di buone pratiche 

per la gestione delle informazioni a livello di Dipartimento. Chiedere ai colleghi di 

avvertire sempre l’unità di ricerca di Dipartimento quando si fanno domande o 

richieste di finanziamento, in modo da evitare aggravi di lavoro inattesi e non 

gestibili alla componente amministrativa. La proposta è accolta all’unanimità dalla 

commissione. 

Simone Pantaleoni sottolinea inoltre come sarebbe utile se nella domanda di 

finanziamento di progetti competitivi fosse prevista una voce di spesa per finanziare 

una posizione amministrativa che gestisca i progetti. In questo modo si 

migliorerebbero le condizioni di lavoro della componente amministrativa e si 

creerebbe una buona pratica di gestione della parte finanziaria. La proposta è accolta 

all’unanimità dalla commissione, che si impegna a dare indicazioni in tal senso ai 

colleghi. 

 

3) Discussione sulla modalità di gestione del flusso di lavoro della commissione ricerca. 

Roberto Gronda informa che è stata creato un indirizzo e-mail ad uso della 

commissione ricerca, a cui tutti i membri avranno accesso. Questo consentirà di 

mantenere il coordinamento e la pubblicità delle informazioni. 

Roberto Gronda sottopone all’attenzione della commissione l’idea di costituire una 

qualche forma di coordinamento della ricerca all’interno del Dipartimento che possa 

assicurare un’occasione più formale e strutturata di discussione delle linee di ricerca 

attive nella nostra comunità. Si ribadisce che una tale iniziativa non vuole in alcun 

modo andare a sostituire o impedire gli scambi informali che sono alla base della 

ricerca che si svolge in dipartimento. La commissione si impegna a discutere l’idea 

nelle prossime riunioni. 

Si discute infine della calendarizzazione delle successive riunioni. Viene accolta la 

proposta di Roberto Gronda di creare un calendario delle riunioni, indicativamente 

una riunione ogni mese e mezzo. La commissione dà mandato a Roberto Gronda di 

proporre un ventaglio di date fra cui scegliere i prossimi incontri. 

 

 

La riunione termina alle ore 10. 

 

 

Il presidente, 

Roberto Gronda 
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